#### Un tireur fou à Liège

LA POLICE EST INTERVENUE EN FORCE vendredi midi à la rue Damery, à Liège, où un facteur venait d'être victime d'un tir à la carabine. L'auteur, âgé d'une trentaine d'années, n'a pas encore été retrouvé. Le facteur s'était présenté vendredi matin dans une maison située à cette adresse. Il a eu affaire à un individu d'environ 30 ans, portant des tatouages sur les bras. Pour un motif encore inconnu, une altercation a eu lieu entre les deux hommes. Le facteur s'est alors éloigné, mais il a remarqué que l'homme avait pris position à une fenêtre et qu'il était armé d'une carabine. L'individu a ouvert le feu, blessant le facteur à la main. Il s'agissait en fait d'une carabine à plomb. Le facteur s'est ensuite réfugié dans le boulevard Saucy et a prévenu la police, qui a cerné le quartier. Les policiers ont défoncé la porte d'entrée pour pénétrer dans la maison. Les policiers n'ont trouvé, au troisième étage, qu'une jeune fille et trois enfants, effrayés et qui pleuraient et hurlaient. La police a constaté que les deux locataires étaient absents et que personne ne correspondait pas au signalement du tireur. Le périmètre de sécurité a été levé en début d'après-midi. L'enquête se poursuit pour identifier l'auteur des faits. (Belga)

#### Hassan lasir (Kitty) libre?

HASSAN IASIR, inculpé dans le dossier du meurtre de la jeune policière Kitty Van Nieuwenhuysen, tuée le 4 décembre 2007 à Lot, et qui a été placé sous mandats d'arrêt dans le cadre de deux autres dossiers visant une trentaine de faits commis en Wallonie, a comparu vendredi devant la chambre des mises en accusation de Bruxelles pour l'une de ces deux affaires. L'arrêt devrait être rendu le 6 janvier, selon Mes Michel Bouchat et Sylvia Coupat qui ont plaidé la nullité du mandat d'arrêt, en raison du fait que celui-ci n'a pas été signifié à leur client endéans les 24 heures de sa privation de liberté, ainsi que l'absence d'indices sérieux de culpabilité. Pour rappel, lasir avait été remis en liberté le 12 décembre faute d'une décision prise à temps quant à son maintien en détention pour le meurtre de la policière. Les autorités avaient usé d'un pis-aller pour le garder en prison. (D'après Belga)

#### En très bref

UN HOLLANDAIS de 57 ans, Leonardus P., a été condamné vendredi par le tribunal correctionnel de Turnhout à 16 mois de prison avec sursis partiel pour une culture de 1 500 plants de cannabis qu'il avait installée dans une arrière-salle de son magasin, dans cette région. Il avait aussi trafiqué le compteur électrique pour diminuer les coûts.

Religion - rencontre Européenne de Taizé

# "L'Europe aurait pu saisir l'occasion"

- ▶ Taizé à Bruxelles, c'est fini!
- ▶ Un bilan avec le P. Henri Madelin qui est aussi un fin observateur des réalités politiques et sociétales européennes.

**ENTRETIEN** 

CHRISTIAN LAPORTE

e jésuite Henri Madelin, théologien et politologue français et chroniqueur dans de nombreux médias religieux ou laïques est un observateur attentif de la réalité européenne, attaché notamment à l'Ocipe, le service européen de la Compagnie de Jésus. Il a aussi animé deux carrefours dans le cadre de la rencontre de Taizé à la cathédrale de Bruxelles. A l'heure de faire un bilan de l'événement, le P. Madelin fait un aussi été frappé par la grande

constat : "l'âge moyen des participants était de fait plus élevé par rapport au public habituel de Taizé. J'ai aussi senti un glissement des thèmes classiques autour de la foi et de la prière vers des engagements plus globaux au niveau de la société. Les frères de Taizé y sont pour beaucoup puisqu'ils alternent avec bonheur des présences à l'est, à l'ouest et bien entendu dans l'hémisphère sud."

Un regret : "l'Union européenne n'a pas saisi l'occasion offerte par cette rencontre de jeunes l'ensemble du continent. N'oublions quand même pas que nous sommes à cinq mois du scrutin européen. L'institution aurait pu en profiter pour mettre en exergue elle aussi les valeurs de solidarité. Certes, deux commissaires européens ont participé aux rencontres mais on aurait pu s'attendre à une plus grande visibilité".

Cela dit, le P.Madelin a lui

participation de délégations de l'Europe du centre et de l'est. "Faire venir 900 Serbes à Bruxelles est quand même formidable car cela veut dire qu'il y a un rapport de confiance. L'Eglise serbe y a cru; il faut peut-être le mettre en lien avec le travail de Sant'Egidio. En tout cas, il y a une ouverture de l'est qu'on ne connaissait pas par rapport à Bruxelles. Il est évidemment très heureux que la prochaine rencontre aura lieu à Poznan en Pologne".

#### Faire confiance aux jeunes

Henri Madelin gardera aussi un bon souvenir de ses carrefours même s'il a été quelque peu surpris d'y voir aussi un grand nombre d'aînés. Qui l'ont d'ailleurs soumis à la question : "à ceux qui me disaient leur souffrance de ne pas voir plus de jeunes dans nos lieux de culte, j'ai expliqué qu'ils avaient surtout besoin de points de repère dans la vie. Ils sont prêts

à assumer leurs responsabilités."

Et notre interlocuteur de se réjouir de la qualité du travail des frères de Taizé dans ces rencontres: "il faut les remercier d'inviter les jeunes à poursuivre la réflexion et l'action là où ils vivent. Nous voilà bien loin de nombre de groupes qui ont des gourous et qui dirigent les manœuvres. Ici, on leur a donné de la force pour poursuivre l'effort chez eux."

Henri Madelin associe aussi la Lettre du Kenya du frère Alois au succès de la rencontre : "il y a peut-être de fait un lien entre l'effacement de la foi et une certaine perte du goût de vivre".

Enfin, de la qualité des échanges comme des prières, le P.Madelin retient que l'Europe devrait davantage s'engager pour la liberté de croire et de prier. En d'autres termes : le fait religieux est aussi important dans l'Union que les autres facettes de la société européenne.

### Un moment privilégié pour la spiritualité en Belgique

▶ La rencontre européenne de Taizé à Bruxelles a été un réel succès de l'avis de tous les participants et observateurs.

ux alentours de 13 heures, vendredi, il a fallu se rendre à l'évidence face à un Limpressionnant ballet de mégabolides : la rencontre européenne de Taizé à Bruxelles a vécu! Des dizaines d'autocars ont quitté le plateau du Heysel pour ramener les jeunes aux quatre coins de l'Europe.

Il est évidemment trop tôt pour dire si ces cinq jours d'intenses contacts spirituels entre la jeunesse internationale et les chrétiens belges, toutes Eglises confondues, porteront des fruits pour la renaissance religieuse dans nos contrées mais ceux qui ont pu vivre ces journées exceptionnelles en conviennent : l'on a vécu un temps fort à Bruxelles et dans les environs. A la fois au Heysel et dans 180 paroisses catholiques mais aussi protestantes et orthodoxes qui accueillaient des jeunes.

Jeudi, à la fin de la prière du soir dans les palais-hangars le frère Alois, responsable de Taizé a exprimé sa vive reconnaissance à toutes les familles qui ont accueilli des jeunes et a tenu à remercier les responsables civils et ecclésiaux. Avec des mentions particulières pour le cardinal Danneels et M<sup>gr</sup> De Kesel. Le cardinal prit ensuite la parole dans les deux langues nationales. Points forts de son intervention: "Je rends grâce pour cette rencontre européenne de Taizé. Jamais dans l'histoire de Bruxelles et de la Belgique n'avons-nous eu un pareil Noël! A deux pas de l'Atomium, symbole de l'homme qui scrute le cœur de la matière, 40 000 jeunes ont scruté le cœur de Dieu. Je rends surtout grâce pour ces temps de prière et pour le silence au cœur de ceux-ci. Ce dans nos cœurs. Je remercie les frères de Taizé, qui depuis des mois ont embelli cette crèche, en



■ La prière autour de la communauté de Taizé a réuni chaque soir des milliers de jeunes au Heysel.

préparant la rencontre. Je remercie les bénévoles qui sont comme les bergers à la crèche. Ils ont fourni le peu qu'ils avaient : la laine de leur générosité et le lait de leur temps disponible. Je remercie tous ceux qui ont participé à cette rencontre européenne. Ils sont comme les mages venus de loin. Des quatre coins du monde, ils ont apporté à la crèche, l'or de leur foi, l'encens de leur espérance et la myrrhe de leur charité. Que Dieu soit loué d'avoir tant de fils et de filles ! Et enfin, je rends grâce a Dieu pour ce milliers de familles qui ont accueilli tous ces jeunes dans leur foyer. L'aubergiste n'avait pas de place a Bethlehem. Toutes ces familles, quant à elles, ont dit : Peut-être n'y silence est le moment où Jésus bâtit sa crèche avait-il pas de place à Bethlehem, mais pas de ça chez nous. A Bruxelles et en Belgique, il y aura de la place! Je suis certain que si l'auber-

giste de Bethlehem nous voit depuis le ciel, il doit se dire : Si je l'avais su, j'aurais ouvert ma porte. Toutes ces familles lui répondent : C'est vrai! Nous l'avons fait et ne le regrettons vraiment pas". Cette intervention pleine d'humour, fut suivie d'une chaleureuse accolade entre le cardinal et le frère Alois, nourrie par une ovation des jeunes présents.

Dernière précision : Taizé n'est pas encore tout à fait parti! Plusieurs frères resteront jusqu'au 19 janvier pour rencontrer les responsables des 180 lieux d'accueil.

A partir de ce lundi, il y aura aussi de nouveau une prière à 12h30 en l'église St-Nicolas à Bruxelles. Et le 18 janvier à 16 h, il y aura une grande prière d'action de grâces à la cathédrale des S<sup>ts</sup> Michel et Gudule...

**Christian Laporte** 

## SOLDES MONSTRES CHEZ M.L.B.

Ce samedi 3 et dimanche 4 janvier, MLB solde tout à des prix incroyables! TOUT DOIT PARTIR, DU JAMAIS VU!!!

TOUT LE HAUT DE GAMME POUR HOMMES ET DAMES À PRIX SOLDÉS!!!

COSTUMES INFROISSABLES - VESTONS SPORTS HABILLÉS ET CASUALS - PANTALONS LAINE, STRETCH, COTON, VELOURS, VESTES ET GILETS AUTRICHIENS - VESTES DE PLUIE VESTES DE CHASSE - IMPERMÉABLES - LODENS - CAPES - DUFFELCOAT JAQUETTES ET SMOKING EN PROMOTION - CHEMISES ET CRAVATES - BARBOURS - TAILLEURS - ETC.

Toutes les tailles, mise à mesure en nos ateliers. Les plus grandes marques européennes soldées



# 89, AVENUE DE TERVUEREN

1040 BRUXELLES TÉL. 02/734 50 95 ENTRE MONTGOMERY ET LE CINQUANTENAIRE OUVERT DE 10H À 18 H

SAUF LE DIMANCHE PARKING DEVANT LE MAGASIN